



*Cycle de
conférences
Conférence 3*

*Le vieillissement démographique au Luxembourg
Etat des lieux*

*Die demographische Alterung ist ein Phänomen,
das ganz Europa betrifft*



*Konferenzzyklus
Konferenz 3*





Conférence 3 – Konferenz 3

Le vieillissement démographique au Luxembourg Etat des lieux

Die demographische Alterung ist ein Phänomen, das ganz Europa betrifft

Le vieillissement démographique est un phénomène qui touche l'Europe entière. La population active vieillit et est en déclin, ce qui posera un problème non négligeable à l'économie et la société européenne en général. Malgré le léger répit que le Luxembourg a connu grâce à l'afflux de main d'œuvre étrangère, les conséquences du vieillissement démographique devront bientôt se faire sentir même dans notre petit pays.

Alors qu'en est-il de nos systèmes de retraites ? Quelle sera la situation sur notre marché de l'emploi dans 10 ans ? Est-ce que les entreprises au Luxembourg arriveront encore à trouver suffisamment de main d'œuvre pour rester compétitives ? Quelles sont les réactions envisagées au niveau politique pour essayer d'aller à l'encontre de cette évolution ? Une société vieillissante peut-elle encore se permettre d'idéaliser la jeunesse au détriment de l'expérience et de l'âge mûr ?

Venez en discuter avec nous !

Welches sind die Auswirkungen der demographischen Alterung und der Bevölkerungsschrumpfung auf die Wirtschaft und die europäische Gesellschaft im Allgemeinen? Welche Probleme können hierdurch entstehen?

Luxemburg hat Dank des kontinuierlichen Zustroms ausländischer Arbeitskräfte kaum Handlungsbedarf gesehen in punkto demographischer Alterung aktiv zu werden. Aber dieser Aufschub ist nicht von Dauer und auch unser kleines Land kommt nicht umhin, sich mit dieser Problematik und den damit einhergehenden Herausforderungen auseinander zu setzen.

Welche Auswirkungen sind beispielsweise auf unser Rentensystem zu erwarten? Wie wird sich die Lage auf unserem Arbeitsmarkt in 10 Jahren darstellen? Werden die Unternehmen in Luxemburg wettbewerbsfähig im Kampf um neue Arbeitskräfte bleiben?

Welches sind die Reaktionen der Politik, um sich dieser Herausforderung zu stellen? Welche Maßnahmen werden ergriffen, um dieser Entwicklung Rechnung zu tragen?

Kann sich eine alternde Gesellschaft noch erlauben, dem Jugendwahn auf Kosten der Erfahrung und des reiferen Alters zu huldigen?

Seien Sie herzlich eingeladen mit uns über dieses Thema zu diskutieren.

Le 19 Novembre 2008 à 19h00

Mittwoch, den 19. November 2008 um 19.00 Uhr

Programme / Programm

19h00 / 19.00 Uhr

Dr Lothar Kuntz, Observatoire interrégional du marché de l'emploi, Sarrebruck / INFO-Institut Saarbrücken

19h30 / 19.30 Uhr

Table ronde / Rundtischgespräch

- François Biltgen, Ministre du Travail et de l'Emploi / Minister für Arbeit und Beschäftigung
- Mars Di Bartolomeo, Ministre de la Santé et de la Sécurité sociale / Minister für Gesundheit und Sozialversicherung
- Robert Weber, Président du LCGB / Präsident des LCGB
- Pierre Bley, Secrétaire Général de l'UEL / Generalsekretär der UEL

Le public aura l'opportunité de participer activement au débat Die Konferenzteilnehmer erhalten die Möglichkeit aktiv an der Diskussion teilzunehmen.

Adresse des conférences

International School of Luxembourg, asbl - 36, boulevard Pierre Dupong - L-1430 Luxembourg

www.45plus.lu/conferences.html

Veranstaltungsort: